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Castro: Cosoc se reactiva 
tras 14 años y tiene como 
prioridad al rodoviario INSTITUTO DEL MAR: 

CAPITA "ÁN FUNDACIÓN CONDELL 
Carolina Ruiz Díaz 
cronicaClaestrellachiloe.cl 

ras 14 años sin funcio- 
Y": la comuna 

de Castro cuenta nue- 
vamente con un Consejo Co- 
munal de Organizaciones 
de la Sociedad Civil (Cosoc), 

órgano consultivo que tiene 
por objetivo canalizar las in- 
quietudes de la ciudadanía 
organizada y fortalecer los 
mecanismos de participa: 
ción local. 

La constitución de esta 

instancia contará con 12 re- 
presentantes de organiza- 
ciones delasociedad civil, 
derada por el alcalde de la 

comuna, Baltazar Elgueta 
(PS), quien valoró la impor- 
tancia del órganoy su reacti- 
vación. 

Esto era una deuda pen- 
diente con la comunidad. 
Como nueva autoridad, es- 
toy cumpliendo con la ley y 
también con uno de los 
anhelos más claros de laciu- 
dadanía, tener un espacio 
donde puedan expresar sus 
miradas y aportar al desa- 
rrollo de Castro. El Cosoc de- 
be funcionar con una mira- 
da humana, no política”, ex- 
pusoel jefe consistorial. 

“Queremos trabajarpara 
proyectar a Castro, para sa- 
ber de las necesidades, por- 
que cada uno de los miem- 
bros queintegran este Cosoc 
tiene otra mirada y repre- 
sentan a otras áreas de nues- 

tra comuna, tanto urbano 
como rural, asíquecreemos 
y estamos considerando que 
vamos a trabajar bien”, su- 
móel edil. 

La vicepresidencia delor- 
'ganismo fue asumida porla 
dirigenta Lucy Gómez, 
quien representará al alcal- 
deanteel consejocuandoes- 
te no pueda asistir. Además, 
se designaron como delega- 
dos del Consejo de Seguri- 
dad Pública a Miguel Ángel 
Calcina y Yasna Villegas, 

En ese sentido, Gómez 
adelantó algunos de los de- 
safíos quese avecinan. “De- 
beríamos tener unareunión 
con el alcalde en una sema- 

na más o menos. Hemos es- 
tado conversando algunas 
'cosasentre nosotros y la ver- 
dád'és que las prioridades 

   

   

El consejo ya está operativo y 
analizando los temas de incidencia 
en la capital chilota. 

LUCYGÓMEZ ES LA VICEPRESIDENTA DE LA INSTANCIA. 

van a ser las mismas de 
siempre, tratar de ayudar 
un poco más en el tema del 

terminal de buses, ver un 

poco del plan regulador. Va- 
mos a tener una reunión 
también con finanzas para 
ver el tema del presupuesto 
municipal”, aclaró. 

Acotó la también presi- 
denta de la Federación de 

Taxi Colectivos de Castro, 
que “todas las comunas con- 
fluyen en Castro y senecesi- 
ta un terminal digno, o al 
menos mantener el actual 
en buenas condiciones para 
que los usuarios tengan un 

viaje tranquilo”. 

Enesa misma línea, Carmen 

Antiñanco, presidenta de la 
Junta de Vecinos Camilo 

Henríquez y miembro del 
Cosoc, planteó la necesidad 
de enfrentar con responsa- 

bilidad el debate sobreel ter- 

minal municipal. 
“Hablo como dirigenta y 

creo que esto noes un tema 
político, es un tema de ciu- 
dad. Hay que acoger las pro- 
puestas de la primera auto- 
ridad consu equipo técnico,  

que son profesionales que
han trabajado en dos pro-
yectos que buscan hacerle
mejoramiento, eso tenemos
queirviendoy trabajando”,
recalcó la líder social. 

Antiñanco — también
abordó otras preocupacio-
nes, comoelusoirregularde
licencias médicas, que se-
gún indicó, representa una
pérdida significativa de re-
cursos que podrían serdesti-
nados a seguridad u otras
prioridades sociales. Ade-
más, valoró el fin del pago
de horas extraordinarias en
la municipalidad y pidió ma-
yor fiscalización sobre las
entidades sociales de la co-
muna. 

El Cosoc está integrado
por representantes electos
bajodos normativas legales,
ante la Ley 19.418 hay 8 re-
presentantes: Paola Domic,
Carmen Antiñanco, Iván La-
brín, Inés Navarro, Yasna Vi-
llegas, Gloria Unicahuín, Vil
ma Soto y Francisca Varas.
través dela Ley 20.500 son4
representantes: Miguel Án-
gel Calcina, Lucy Gómez,
Jessica Millalonco y Gabriel
Palma. (>   
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LA EMBAJADORA ITO TAKAKO (DERECHA) ESTUVO EN LA CEREMONIA DE ENTREGA DEL MÓVIL. 

Idemar de Chonchi recibe 
minibús donado por la 
Embajada de Japón 
Máquina será 
destinada a 
fortalecer la 
educación técnica 
del plantel. 

Carolina Ruiz Díaz 
cronicaUlaestrellachiloe.cl 

una ceremonia reali- 

E: recientemente, el 
instituto del Mar (Ide- 

mar) Bicentenario Capitán 
Williams de Chonchi reci- 

bió oficialmente un mi- 
nibús donado por el gobier- 
no del Japón, a través desu 
Programa de Asistencia pa- 
ra Proyectos Comunitarios 
(APO) gestionado porla em- 
bajada japonesa en Chile. 

El evento contó con la 
presencia de la embajadora 
del país asiatico, Ito Takako, 
quien encabezó el acto de 
entrega, junto a autorida- 
des comunales, navales, 
educativas y del sector pri- 
vado, además de estudian- 
tes, funcionarios y apodera- 

dos del establecimiento. 
Durante la ceremonia, la 

diplomática expresó su gra- 
titudy alegría por participar 
de esta actividad en Chon- 
chi, destacando queesta do- 
nación representa un nuevo 
paso en unarelación decoo- 
peración continua con laco- 

muna. 
“Es un placer para mí 

poder visitar esta hermosa 
ciudad y celebrar esta cere- 
'monia del proyecto APC de 
Japón. En 2016 se donó un 
carro bomba para el Cuerpo 
de Bomberos, y me alegra 

que hayamos sostenidoesta 
cooperación de forma conti- 
nua”, recalcó. 

Respecto al móvil, la em- 
bajadora explicó que el pro- 
yecto fue firmado en no- 
viembre del 2024 y que su 
desarrollo se concretó sin 
contratiempos, permitien- 
dolaadquisición del vehícu- 
lo y su pronta entrega. 

La embajadora también 
subrayó que esta iniciativa 
seenmarca en la filosofía de 

“seguridad humana” que 
promueve el gobierno japo- 
nés. “Consiste en buscar el 
derecho delas personasa vi- 
virconfelicidad y dignidad. 
Por eso Japón realiza el pro- 
grama APC, que colabora 
con autoridades locales y 
ONG del país, para mejorar 
directamente la calidad de 
vida de los ciudadanos”, 

acotó. 
Porsu parte, la directora 

del Idemar, Carolina Díaz, 
valoró esta entrega, seña- 
lando que fortalecerá la 
educación técnica en la co- 
muna. 

“Este importante aporte 
permitirá fortalecer el acce- 
so y la experiencia educati- 
va de los estudiantes que 

participan en la ruta de al- 
ternancia del estableci- 
miento, especialmente en 
actividades prácticas y visi- 
tas a empresas. Asimismo, 

beneficiará a quienes se 
trasladan diariamente des- 
de Castro Alto hacia el liceo 
técnico-profesional, am- 
pliando las oportunidades 
de aprendizaje de calidad 
que aporta el Idemara laco- 
muna de Chonchi y la pro- 

vincia de Chiloé”, sostuvo. 
Asimismo, el director 

ejecutivo de la Fundación 
Almirante Carlos Condell, 
Pablo Lubascher, también 
agradecióelrespaldodel go- 
bierno japonés y destacó el 
impacto positivo quetendrá 
en la formación de jóvenes 
técnicos en Chiloé. Asimis- 

mo, se reconoció la colabo- 
ración de las empresas Cer- 
maq y Salmones Antártica, 
que fueron clave para con- 
cretar la iniciativa. 

Durante su visita protocolar 
ala zona, la embajadora se 
reunió con el alcalde de 
Chonchi, Fernando Oyar- 

zún (indep. pro RN), con 
quien abordó temas clave 
para la comuna y la provin- 
cia, como salud, educación 

y preparación ante emer- 
gencias, destacando la posi- 
bilidad de generar oportuni- 
dades educativas concretas 
para los jóvenes de la comu- 
na, mediante becas que les 
permitan estudiaren Japón 
y adquirir valiosos conoci- 
mientos en dicho país. 

Al respecto, el edil co- 
mentó que “ratificamos un 
compromiso con la embaja- 
doradeseguir fortaleciendo 
el trabajo mancomunado 
desde el punto de vista de 
las emergencias, salud y 
educación. Japón tiene mu- 
chísima experiencia instala- 
daen temas de desastres na- 
turales, por lo que existe un 

proceso de aprendizaje muy 
importante que beneficia 
directamente a nuestras co- 
munidades”. 
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